

PERAN ORANG TUA DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER DAN KEPRIBADIAN ANAK DI DESA BANUAYU OKU”

Erwanto*¹ Syanindita Naratama Kania²

Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia,
Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Baturaja
erwantow420@gmail.com

Abstak

The purpose of this Community Service (PPM) activity is to describe the role of parents in shaping the character and personality of children in the OKU Banuayu village. This is given the importance of parental knowledge and insight in shaping the character and personality of children in the OKU Banuayu Village. Through this counseling, it is hoped that parents can add insight, knowledge and experience so that they have good abilities in their role as parents in shaping children's character and personality. This activity was attended by the Banuayu Village Community. This Community Service Activity (PPM) was held on July 25, 2019 in Banuayu Village. The material presented was about "The role of parents in shaping the character and personality of children in Educating Children in the OKU Banuayu Village".

Kata kunci: Role, character building, child's personality

Abstrak

Tujuan kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat (PPM) ini adalah untuk mendeskripsikan peran orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak di desa Banuayu OKU. Hal ini mengingat pentingnya pengetahuan dan wawasan orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak di Desa Banuayu OKU. Melalui penyuluhan ini, diharapkan orang tua dapat menambah wawasan, pengetahuan, dan pengalaman sehingga memiliki kemampuan yang baik dalam perannya sebagai orang tua dalam dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak. Kegiatan ini dihadiri oleh masyarakat Desa Banuayu. Kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat (PPM) ini dilaksanakan pada tanggal 25 Juli 2019 di Desa Banuayu. Materi yang disampaikan mengenai “Peran Orang Tua Dalam Pembentukan Karakter dan Kepribadian Anak Mendidik Anak di Desa Banuayu OKU”.

Kata kunci: Peran, Pembentukan karakter, kepribadian anak

1. PENDAHULUAN

Pendidikan dari orang tua tentunya sangat berguna untuk perkembangan anak kedepannya. Anak membutuhkan perlindungan, anak juga membutuhkan kasih sayang dari orang tuanya. Dalam mendidik anak, orang tua diharapkan memberikan pengetahuan keyakinan suatu agama sebagai pedoman hidup. Nasution dalam Slameto (2003:46) mengartikan orang tua adalah setiap orang yang bertanggung jawab dalam suatu keluarga atau tugas rumah tangga yang dalam kehidupan sehari-hari disebut sebagai bapak dan ibu. Sedangkan menurut Gunarsa dalam Slameto (2003:32) orang tua adalah dua individu yang berbeda memasuki hidup bersama dengan membawa pandangan, kebiasaan sehari-hari. Keluarga merupakan pusat pendidikan yang utama dan pertama, orang tua bukan hanya menjadi pimpinan rumah tangga, akan tetapi juga sebagai orang pertama dalam menciptakan kondisi yang memungkinkan untuk meningkatkan pendidikan anak. Keluarga merupakan pusat pendidikan yang utama dan pertama, orang tua bukan hanya menjadi pimpinan rumah tangga, akan tetapi juga sebagai orang pertama dalam menciptakan kondisi yang memungkinkan untuk meningkatkan pendidikan anak.

Menurut Langeveld dalam Fadlillah (2012:63) pendidikan merupakan upaya manusia dewasa membimbing kepada yang belum dewasa untuk mencapai kedewasaan. Sedangkan Kamus Besar Bahasa Indonesia mengartikan pendidikan sebagai proses perubahan sikap dan tata laku seseorang atau kelompok orang dalam mendewasakan manusia melalui upaya pengajaran dan pelatihan. Peran orang tua merupakan pendidik yang pertama. Anak-anak masa sekarang perlulah mendapatkan perhatian dan bimbingan yang penuh kasih sayang dari kedua orang tuanya, agar mereka dapat mengalami pertumbuhan dan perkembangan yang

terarah. Sebaiknya dalam mendidik anak kita terapkan keteladanan dan bimbingan. Pencapaian tersebut tentu membutuhkan keterlibatan orang tua dalam aktivitas anak dan juga keterlibatan anak dalam aktivitas orang tua. Orang tua sebaiknya menanamkan pengertian pada diri anak-anak kita bahwa mereka akan menempuh langkah baru dalam meniti kehidupan. Jhonson dalam Slameto (2003:7) peran adalah seperangkat perilaku antar pribadi, sifat, kegiatan yang berhubungan dengan pribadi dalam posisi dan situasi tertentu. Sedangkan menurut Soekamto (2007:211) peran adalah aspek dinamis kedudukan (status), apabila seseorang melaksanakan hak dan kewajibannya sesuai dengan kedudukannya maka ia menjalankan suatu peranan.

2. METODE

Pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat (PPM) ini dilakukan di desa Banuayu OKU. Pada kegiatan ini metode yang digunakan adalah metode ceramah dan diskusi. Metode ceramah digunakan untuk memberikan penjelasan mengenai peran orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak, sedangkan diskusi digunakan untuk mendiskusikan hal-hal yang perlu berhubungan dengan permasalahan yang ada.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Target yang ingin dicapai dari kegiatan ini adalah masyarakat desa Banuayu lebih memiliki pengetahuan, wawasan dan pemahaman tentang peran orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak. Untuk mewujudkan hal tersebut, langkah awal yang dilakukan adalah melakukan kerjasama dengan kepala Desa Banuayu. Kegiatan yang dilakukan dalam upaya mewujudkan pengetahuan, wawasan dan pemahaman tentang peran orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak adalah melakukan

penyuluhan. Pada kegiatan ini metode yang digunakan adalah metode ceramah dan diskusi. Metode ceramah digunakan untuk memberikan penjelasan mengenai peran orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak, sedangkan diskusi digunakan untuk mendiskusikan hal-hal yang perlu berhubungan dengan materi. Berdasarkan hasil kegiatan yang telah dilaksanakan menunjukkan antusias warga terutama calon orang tua (pemuda). Hal ini menunjukkan bahwa warga desa Banuayu sangat tertarik untuk menambah ilmu pengetahuan dan wawasan tentang peran orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak.



Hasil yang dicapai setelah kegiatan pengabdian adalah masyarakat desa

Banuayu lebih memahami, memiliki pengetahuan, wawasan dan pemahaman tentang peran orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak di desa Banuayu.

4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil kegiatan dapat diberi kesimpulan bahwa kegiatan penyuluhan ini dapat menambah ilmu pengetahuan dan wawasan tentang peran orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak. Pengabdian pada masyarakat yang telah dilakukan, sudah sesuai dengan tujuan, adapun tujuan yang diharapkan adalah melalui penyuluhan ini masyarakat desa Banuayu lebih memahami bagaimana peran orang tua dalam pembentukan karakter dan kepribadian anak.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kegiatan Pengabdian ini telah dilaksanakan dengan baik dan sukses. Dalam hal ini, tim pengabdian mengucapkan terimakasih kepada Kepala Desa Banuayu dan seluruh perangkat, LPPM Universitas Baturaja, serta mahasiswa Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia yang telah membantu sehingga kegiatan pengabdian ini terlaksana dengan sukses.

DAFTAR PUSTAKA

- Fadlillah, Muhammad. 2012. Desain Pembelajaran Paud. Jogjakarta: Ar-Ruzz Media
- Kamus Besar Bahasa Indonesia, Edisi Ketiga, Pustaka Bahasa Depdiknas, Jakarta: Balai Pustaka, 2001
- Slameto. 2003. Peranan Ayah Dalam Pendidikan Anak. Salatiga: Satya Wiydya
- Soekamto, S. 2007. Sosiologi Suatu Pengantar. Jakarta: Rajawali Pers

